
Protokoll der AG Soziales und Schule des Behindertenbeirates der Stadt Trier 

 

20200705, V 1-Sc 

Datum:  17.03.2021, 17.00 – 18.00 Uhr 

Ort: IFD Videokonferenz 

Teilnehmende: Jens Sartor, Matthias Spartz, Siggi Steffen, Heike Unterrainer, Gerd Dahm, 
Jacqueline Schneider 

Protokoll: Jacqueline Schneider 

  

 Wer? Termin 

1 Protokoll 
Inhaltliche Abstimmung des Protokolls vom 28.10.2020 war bereits 
erfolgt und veröffentlicht. 

  

2 - Website 
• Die Site erscheint wesentlich attraktiver und modern. 
• Barrierefreiheit ist noch nicht gegeben und sollte 

weiterbearbeitet werden. Dies wird laut Gerd Dahm aus 
Kostengründen nach und nach umgesetzt (z.B. 
Vorlesefunktion, Gebärdenvideos für Sinnesbehinderte 
Menschen). Aktuell besteht die Möglichkeit mit Handyapps 
Websiteinhalte vorlesen zu lassen. Eine kostengünstige, 
wenn auch nicht zertifizierbare Intervention im Hinblick auf 
Komplexität und einfache Sprache wäre, die Website von 
betroffenen Menschen bewerten zu lassen. Mit deren 
Rückmeldungen lassen sich schon einfache Anpassungen 
vornehmen. 

• Matthias schlägt eine Präambel zur Zielsetzung und mit 
Aufforderung zur Beteiligung in benannten Bereichen vor. 
So könnte z.B. formuliert werden, dass Eingaben für die 
aktuelle Seite erwünscht sind. Aktuell liegt die 
Entscheidung zu Veröffentlichung von Beiträgen bei Heike. 

• Die Informationen zu Beratungsstellen könnten mit den 
Links zu weiterführenden Informationen gebündelt werden. 

• Heike erhält noch Rückmeldung zu inhaltlichen 
Verbesserungsvorschlägen und hier noch ein Link zum 
Thema Barrierefreiheit. 

https://www.bundesfachstelle-
barrierefreiheit.de/DE/Praxishilfen/Information-und-
Kommunikation/Leichte-Sprache/leichte-sprache_node.html 
 

  

3 -Aktionsplan 
• In den vorliegenden Exceltabellen sind die Ämter der Stadt 

Trier beziffert und für uns inhaltlich schwer zu zuordnen. 
Heike bittet Frau Burré diese zu benennen. 

• Pandemiebedingt kann der AK den Aktionsplan nicht im 
persönlichen Kontakt bearbeiten. Deshalb sendet 
Jacqueline die Listen nach Kommentierung im AK weiter 
mit der Bitte die Kommentare zu ergänzen und die Listen 
wiederum weiterzuleiten. Wenn alle Mitglieder*innen Ihre 
Beiträge geleistet haben, wird die Liste dem Beirat 
übergeben. 

  
 
 
 
 

4 Verschiedenes: 

• Das Skript „Einrichtung einer Koordinationsstelle für ein 
barrierefreies, behinderten- und generationsgerechtes 
Planen, Bauen und Wohnen in Trier“ hat Gerd vor dem 
Hintergrund der nach wie vor schwierigen Umsetzung 
erstellt und an die Fraktionen gerichtet mit der Idee eines 
fraktionsübergreifenden Antrages. 

• Die Porta Nigra Schule wird zukünftig in Trägerschaft der 
Stadt Trier geführt. Dies bringt für das Personal 
Verbesserungen bei gleicher Vergütung. Es wurde ein 
Betriebsrat gewählt, die Schule wird umgebaut um die 
Kapazitäten zu erweitern und die Ausstattung hat sich 
verbessert. 
Durch den Wechsel von privater in staatliche Trägerschaft 
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erweitert sich der Kreis der potentiellen Schülerinnen und 
Schüler. 
Ein neu gegründeter Förderverein, unter Vorsitz von Gerd, 
hat seine Tätigkeit aufgenommen. 
Allgemein wird festgestellt, dass eine Durchlässigkeit 
zwischen Schulformen und –arten gegeben ist, aber selten 
Wechsel stattfinden. 

 
5 Reflektion abgeschlossener Maßnahmen und Projekte   
6 Termine: 

- Wöchentlich donnerstags Videokonferenz des Beirates 
- Vorschlag für nächsten AK 21.07.2021 

 
 

 

 
Themenspeicher: 

 
Wiedervorlage 
Bezeichnung, Erledigungstermin 

Status Entscheidung 
neuer Termin/neue 
Maßnahme/Vorgang erledigt 

Wer? Termin 

e ne 

1. Autausch WfbM zur 
Beschäftigung von 
Förderschüler*innen 

 x Anfrage Termin   

2. Austausch mit 
Inklusionsbeauftragter, Fr. 
Burré zu ihren 
Aufgabengebieten und 
Freistellung 

 x Anfrage Termin   

3. Bericht EUTB’s in 
Beiratssitzung wegen 
Informationen zur 
Beratungszahlen, 
Qualifikation der 
Mitarbeitenden, usw. 

X  Beiratsprecher muss einladen. 
Deshalb Anfrage an Heike 
Unterrainer. 

  

4. Anfrage Horst Frehe 
wegen Inklusive Schule 

 x Vortrag im Beirat   

5. Aktionsplan  x Besprechung und Prüfung des 
aktuellen von Heike 
zugesendeten Aktionsplan 

  

6. Kultur 
Ansprache der Lokalen 
Agenda wegen der 
wiederholte Aufnahme des 
Film „Mensch sein“ ins 
Programm des Broadway 

 x Lockdown abwarten   

 


